

"Purga" entre los dirigentes del Partido Rep. Nacional

Antes de botar cortesistas del Gobierno, se deben botar los nazistas.

Hemos sido adversarios decididos del Licenciado Cortés Castro, como le consta a todo el país, pero entre un cortesista y un nazista creemos que es más peligroso el último.

Hemos sido decididos adversarios del Lic. don León Cortés Castro. Cuando estaba en el apogeo de su poder, fuimos de los pocos costarrisenses que nos atrevimos a levantar tribuna en contra de sus actos administrativos y políticos, que conceptuamos reñidos con la democracia y con la justicia.

Ahora no tenemos bandera política. Contemplamos la campaña con entera ecuanimidad. Y con base en nuestra actuación limpia, queremos preguntar a quien corresponda por que se están destituyendo de sus cargos a los cortesistas en vez de echarse a los nazistas que ocupan posiciones dentro del gobierno.

Entre un cortesista y un nazista preferimos al primero y consideramos que es más peligroso el último.

Creemos que dentro de la política nacional, el gobierno sigue la costumbre de dar cargos públicos a sus amigos y no a sus enemigos. Lo comprendemos muy bien. Precisamente, este es un

Pasa a la página 4

Para levantar el prestigio de ese bando político, la "purga" se impone en forma total.

Torpeza, ineptitud y descaro ha demostrado buena parte de sus elementos dirigentes.

La situación política se presenta muy clara pero muy desfavorable para el Partido Republicano Nacional. Basta saber que sus propósitos de unificar criterios en cuanto a su candidato presidencial no parecen haberse cristalizado en una realidad. Un grupo de personas han estado en conversaciones para hacer la escogencia de candidato. A los miembros del partido no se les ha pedido opinión. To-

do esto ha sido una cosa de santos grandes con prescindencia absoluta del pueblo, que por lo visto para ellos no cuenta. Los recientes sucesos políticos del 8 de febrero han dejado muy golpeado al Republicano Nacional. No tiene suficiente prestigio. Esta es una verdad que no se debe ocultar. No es precisamente por la gestión administrativa, sino por los dirigentes políticos

de dicho bando. Para levantar su prestigio, se necesita que se realice drásticamente una "purga" entre sus dirigentes desprestigiados. Le hacen daño al partido, si es que existe, ya no los quiere la ciudadanía y han demostrado suficientemente su inaptitud, su descaro y su torpeza.

¿En qué se piensa que no se hace la "purga"?

Meses de meses dura la carrera de los gobiernistas en busca de candidato.

Para buscarlo deben consultar a sus partidarios, que seguramente no son carneros de Panurgo, dice Alberto Lobo en artículo para El Guanacaste.

Un grupo de geniales escribidores desde el mismo 8 de febrero y histórico, tratan por todos los medios a su alcance de darnos clases de lo que ellos llaman patriotismo y como consecuencia, que nos agrupemos bajo el pabellón de nuestra bandera tricolor; como acto previo a todo esto nos enfocan a los que pertenecemos al Partido "Demócrata Fantasma", no sabiendo que estamos bien enterados que desde hace muchos días están en carreras por todos lados en la busca de un caudillo—Candidato—para oponerle al que domina al nuestro en su oportunidad y porque comprenden que este será el que arrastrará en esa lucha a la mayor parte de los ciudadanos del país. Está bien que con motivo de la guerra en que está engol-

fado el mundo y desde luego nosotros, nos preocupemos por tener al pueblo bien alimentado, mejor vestido, con viviendas adecuadas para sus moradores, que haya trabajo para atender todas nuestras necesidades naturales, está bien que haya preocupación aunque sea en el papel para que se eviten los peligros que todos contemplamos de acciones contra nuestros poblados de parte de los agresores que parece estar escondidos en lugares cercanos a nuestras costas y de este modo evitarnos sorpresas en nuestra vida apacible, todo esto lo damos por descontado y hasta lo aceptamos en parte, pero, no podemos ver con ojos cerrados, a donde se nos quiere llevar con que rernos obligar para dejar

Pasa a a página 4

El Guanacaste

Director: ANDRES SANTANA C.

Año VIII

Apartado 1165

San José C. R., Lunes 9 de Marzo de 1942

Nº 315

Fijar en un diez el precio de la libra de dulce

Esta fórmula salvaría a una vieja y vital industria costarricense, abandonada a su propia suerte.

La junta de protección a la agricultura de la caña ha resuelto, con la ayuda de los acontecimientos internacionales, el problema del azúcar. Costa Rica no importará más azúcar sino que antes bien, hará exportaciones considerables a Estados Unidos y Panamá. Y aún de otros países se pide azúcar costarricense. Es un paso hacia adelante de la mayor importancia.

Pero queda otro aspecto relacionado con la caña que se ha echado en olvido: el

Pasa a a página 4

LA ABOLICION DEL VOTO SECRETO sería un atentado contra la libertad

El fracaso del Gobierno el 8 de febrero no puede dar como resultado esta intentona fascista.

La nota que publicó La Tribuna informando la posibilidad de abolir el voto secreto e implantar el voto público por cuanto un grupo de "padres de la patria" apoyarán en las sesiones ordinarias de mayo esa iniciativa, está bien como especulación periodística, pero si en realidad existe ese deseo en la mente de nuestros diputados de introducir la reforma en

nuestro régimen electoral, la ciudadanía que quiera ver siempre en las elecciones la expresa voluntad de los pueblos, debe ponerse en guardia contra ese atentado de la conciencia de los ciudadanos, pues todos los costarricenses sabemos que el 75 por ciento de las personas aptas para emitir el voto viven del presupuesto nacional, y en estas condiciones aún cuando un empleado público no simpatice con

el candidato del partido oficial, tiene que votar forzosamente por ese candidato, porque si no perderá su puesto.

Serían las elecciones del 8 de febrero la que le sugirió la idea de salvar el desprestigio de los gobiernos que siempre sufren, dos años después de haber asumido el mando? o será que la argolla que maneja los destinos del país ven cerca su

Pasa a a página 4

Dentro de quince días comienza la reconstrucción de Bagaces

Llevaremos la madera desde Puntarenas, porque es muy costoso instalar en aquel cantón un aserradero.

Importantes declaraciones concede a El Guanacaste don Carlos M. Jiménez.

Estuvimos en la oficina del Lic. don Carlos M. Jiménez con el fin de que nos informara el distinguido profesional acerca de las casas baratas que se van a construir en Bagaces, pues anda el rumor de que ese acontecimiento sísmico le sirvió al gobierno única-

mente para hacer política y como nosotros no tenemos ningún interés en desfigurar los hechos reales del gobierno que tenga intención de hacer en nuestra provincia, sino informar hasta donde nos sea posible la verdad, por cuya razón acudimos al

Pasa a la página 4

LA TACA suspende servicios cuando le da la gana.

Ya dejamos demostrado con números en el artículo anterior que la TACA es un factor negativo en el desarrollo de nuestra agricultura, puesto que el escaso margen que le puede quedar a nuestros esforzados agricultores que sufren con impotencia las inclemencias

de los elementos naturales, se lo absorbe ella con sus altas tarifas y siendo esto una verdad como un templo, no podemos comprender esos beneficios a la agricultura de que tanto alardea el Sr. empleado de la TACA,

Ahora nos vamos a referir

Pasa a la página 4

A unos pensionados se les rebaja el 10 por ciento y a otros no.

Antes de continuar nuestra labor en defensa de los maestros pensionados, como la idiosincrasia tica, es la de pensar en el lado malo de las personas y de las cosas, queremos dejar constancia de que nadie nos está pagando esta campaña que estamos librando en bien de este grupo de ciudadanos por mil títulos honorables,

sino que como conocemos varios casos de maestros pensionados que viven en la miseria con su escasa pensión, no creemos justo que mientras personajes empingorotados comen a dos carrillos del presupuesto nacional, estos pobres maestros q' le dieron la vigorosidad de su juventud a nues-

Pasa a la página 4

Campo pagado

Baja injuria,

propia de testaferrros e irresponsables es el ataque que me hace Gerardo Gamboa A., dice don Carlos Guillén Fernández

En el Diario de Costa Rica de 22 de Febrero corriente, el señor ex-Inspector de Escuelas de Santa Cruz, Gerardo Gamboa A., me lanza una coz que no esperaba. Al hacer público el fallo que me absolvía de cargos formulados por dicho funcionario, fué para demostrar a la opinión pública que nunca he cometido actos dolosos en mi carácter de miembro de la Junta de Educación en la ciudad de Santa Cruz. Con este motivo, dije también el beneplácito que se advertía y se advierte aún en el ambiente por el retro obligado del citado Gamboa de esta zona. Parece que esta declaración mía ha herido la susceptibilidad de este señor que hasta ahora no la dá a conocer, ya que aquí nadie se la conocía incluíéndolo a la injuria. Pues no otra cosa es la publicación que me ocupa, baja injuria, propia de gentes irresponsables o testaferrros, y no de educadores que viven haciendo alarde de erudición y de purita-

nismo, pero que no son otra cosa que la más triste expresión de charlatanismo y de agachamiento o incapacidad moral.

Si hacemos el balance de cuentas, yo podría hacer públicos actos punibles, que dejarían en muy mal predicado al mistico Gamboa. No lo hago porque sé apreciar mi condición de caballero pues de lo contrario lastimaría la propia entraña de su hogar.

Los versos del ilustre Darío, le vienen a él de perlas, pues aunque hizo esfuerzos por caer en colchoncos de plumas sobre una visifaduría escolar es lo cierto que su caída de la Inspección de Escuelas fué tan ruidosa como la de cierto caballo millonario que no pudiéndose sostener en el embaldosado de su cuadra, tuvo que caer, quedándose únicamente el dar coces, y más coces hasta morir!

Santa Cruz 25 de febrero 1942 de

Carlos Guillén Fernández

Sastrería Anglo-Americana

DE ENRIQUE CONDE

250 varas al Sur del Teatro Raventós

Teléfono 5474 San José

Abe! Valverde Arguedas Laboratorio Dental

— TRABAJO GARANTIZADO —
19 años de trabajar en Puntarenas. Con materiales de superior calidad. Eficiencia, rapidez y puntualidad. Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás.

Cedro y Caoba del Guanacaste

Depósito de Maderas de Enrique Gómez & Cia.

125 varas al Sur de la Botica La Violeta. Teléfono 3396 San José

Campo pagado

Carta abierta al Doctor Vargas

Continúa

Estos hechos de gran trascendencia para la vida de la República y su buen nombre, no me resigno a dejarlos pasar sin hacer pública mi protesta por la forma en que se consumaron los hechos.

En este rincón de Costa Rica donde se dice hubo elecciones, es público que hubo ciudadano que al llegar a pedir su cédula para votar, se le dijera lo siguiente: ya vos votaste, yo pegué la estampilla por voz. andate tranquilo. ¿Se puede hablar de pureza electoral, cuando se ha procedido en esta forma? Estas prácticas son usuales por todos los eternos burladores del pueblo.

¿Puede el ejecutivo sancionar o defender como bueno un procedimiento de esta índole?

Entiendo que estas no son órdenes personales del presidente de los costarricenses; pero es acaso que tal procedimiento no entraña lodo y debe o no ser castigado este hecho.

Así se procedió en mi provincia, pues que no otra cosa puede asegurarse cuando hacen aparecer a Varcon 6 votos en Palmira lugar de su nacimiento y donde se le quiere entrañablemente.

Soy Guanacasteco por los cuatro costados y al protestar públicamente porque no me resigno a callar ante los hechos consumados, lo hago con el derecho que me otorga mi ciudadanía de legítimo costarricense,

que solo peca de querer mucho a mi pueblo, porque he vivido sus miserias, siento como todo buen guanacasteco las necesidades de mi provincia, y mi principal anhelo sería colaborar en alguna forma a la defensa de sus derechos y de sus intereses.

Pues que este mi pueblo gime bajo el yugo de la única explotación política desde hace muchos años. Cansado está de falsas promesas. Nuestras ansias de un movimiento reivindicador vino a plasmarse en realidad, a la llegada del Dr. Vargas al país.

Este hombre dotado de extraordinario talento era el hombre ideal para jefear el movimiento, él llenó las aspiraciones nuestras y vino a ser como el eraldo de un nuevo día para mi tierra.

Continuará

Mírame...!

Mírame en los ojos, qué serena tranquilidad, y sin embargo, me acusas. Son tus celos de mujer, es tu egoísmo el que me acusa y tú, juez y parte me condenas.

Mírame a los ojos, no soy cobarde; lejos están de mí los que puedan empañar mis sentimientos; ved como bajan la frente, los que ayer, me señalaban en cobarde guerra; en odios de amor sus palabras convertidas, son rosas frescas que no marchitarán tus necias iras.

Néstor Núñez Monge
Febrero—1924

Movimiento comercial del Ferrocarril al Pacífico

La enorme afluencia de gentes del interior en estos días evidencia cada vez más la intensa y productiva labor que viene realizando la distinguida Empresa Nacional del Ferrocarril al Pacífico con su dinámico Administrador General Lic. don Claudio Cortés, el hombre que ha batido el record en el progreso en beneficio del país, porque además de las entradas mayores obtenidas durante su hábil e inteligente administración, es el mejor orgullo para la república admitida esta justa aseveración por muchos extranjeros.

La facilidad para los viajeros en trenes de excursión quienes arriban y regresan con todo seguridad, el asco extricto y confort de los carros, la educación, honradéz y celo de los empleados, el rebajo de precios, y por otra y patente prueba, el enorme movimiento comercial, indican lo que hemos avanzado en tan buena Empresa desde que esta en manos de don Claudio, uno de los más leales y asiduos colaboradores de este Gobierno.

El apreciable señor Cortés cada día se capta más la simpatía de los vecinos de Puntarenas que saben apreciar su intensa labor en favor de la república y particularmente de Puntarenas.

Juvenal

Zapatería Robleto

Costado O. del Beneficio de Café de Raúl Gurdian.

Serie V de la Victoria, sorteo No 19, favorecido el No. 74 de don José Angel Moss, garage Costa Rica. Serie Navidad, sorteo No. 18, favorecido el No. 37; de don Estanislao Mejía B, de la pulperia La Fuente luminosa, 300 varas al Norte, Barrio México. Esta Zapatería avisa a su estimable clientela que está en formación la serie Panamá y Costa Rica.

La situación actual NO LE PERMITE hacerse un vestido AL CONTADO?

Vaya a la Sastrería COSTA RICA

De Carlos Schnitzler Morales situada en el Costado Este del Mercado contiguo al almacén Masís e hijos EN CARTAGO

y allí se lo harán, del mejor casimir que Ud. quiera, confeccionado con materiales inmejorables y a como Ud. pueda pagar.

Notas sociales

Enfermos

El niño Francisco Quintana sufrió una fractura en una pierna. El Guanacaste desea que restablezca pronto.

Se encuentra en uno de los pensionados del Hospital San Juan de Dios, la señora Rosarío Calderón de Rodríguez, quien desde hace días viene sufriendo de una pertinaz dolencia. El Guanacaste formula sus fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Viajeros que regresan

Regresó del Sardinal a donde fué a pasar una corta temporada la señorita Chépita Corea.

Procedente de Tilarán regresó doña Clementina de Acosta, acompañada de sus hijos, a donde fué a pa-

sar sus merecidas vacaciones. Les presentamos nuestro atento saludo.

Atenta despedida

Partió para Bagaces doña Amalia de Espinosa, quien estuvo en esta capital con el fin de poner en el Colegio Salesiano a su hijo. Buen viaje le deseamos.

Distinguidos visitantes

Estuvo en esta capital nuestro activo agente en Puntarenas don Carlos Rocha. El Guanacaste le presenta su atento saludo.

Procedente de Bagaces está en esta capital don Tobias Cortés, elemento importante de aquella localidad que debido a las simpatías que el pueblo de Bagaces le profesa y su actividad, le dió el triunfo a la Confraternidad. Nuestro cariñoso saludo para el distinguido amigo.

Antonio Urbano M.

EL GREMIO

Teléfono 2157 Apartado 480

Almacén de Abarrotes al por mayor

SAN JOSE, C. R.

Vinos, Licores Pousse-Café.
Papel de envolver en rollos y bultos
Aceites de Soya, maní y oliva,
Galletas inglesas y americanas
Jugos de frutas y vegetales. Conservas y artículos de construcción — y Jabonería —

Para todos sus trabajos de Ingeniería, diríjase a la oficina de Ingeniería

Apartado 523—San José—Calle 3. Avenidas 1/3

COMBATA SUS AFECCIONES BRONQUIALES CON

Pulmonar Astor

Fortalece el sistema respiratorio

LABORATORIOS L. U. Z.

URIBE & PAGES

El Sabanero Zalhuaca

Para Luis Espinosa, por su parecido

Corría el año de 1863. Allí en un apartado rincón de la Vieja Nicoya, ignorado, como esas florecillas de vegetación espontánea, vivía Lupe Muñoz; el Sabanero ZALHUACA.

Nadie supo imaginar siquiera, que en aquella tez bronceada por los soles caniculares, que en aquella figura... trasunto de una raza que se esfuma en el devenir de los tiempos, se alojara un nidal de energías y de tragedia, propugnadores de trayectorias incoherentes, que vienen hoy a la memoria, como el eco de lejanas orquestaciones, como el murmurio de un arroyuelo que descendiera en la sinuosidades de la montaña abrupta.

Era Zalhuaca de apariencia endeble, pero de acerina musculatura; parco en el hablar, pero pronto a resolver. Su bigote enrarecido como un tragal azotado por langostas, hacía contraste con su cabellera «azabachina» abundante y dócil, y en la que, jamás serpenteaba un hilo blanco, por aquello de que «cuando el indio envejece, la fe de bautismo no aparece».

Fué remiso a las tentaciones de Eros, porque pensaba que a la mujer, como a la sogá, había que encebarlas para que sirvieran... y en su alma nunca pudo germinar la simiente del odio ni de la venganza: su amor estaba en el potro altanero, en la albarda de cuero crudo, en la tupida «burusca» y en el cimarrón desafiante y cerril, que formaban, toda la sublimidad de su vida, todo su ser, y que era lo único que cultivaba su pensamiento.

Su espíritu inquieto no le permitió una existencia de reposo: recorrió todas las haciendas ganaderas de este litoral, y tramontó también, en su augusta peregrinación, nuestras fronteras, cosechando por doquier merecida fama y dejando una estela de recuerdos cariñosos a su paso.

Nunca pudo Zalhuaca dibujar siquiera en una cartilla de pabel, su nombre bautismal, pero con su sogá tejía en el aire verdaderas filigranas, que iban a morir sobre la bestia montaraz, que huyendo en la maraña, dejara un claro de su cuerpo para que Zalhuaca disparara su lazo... que luego, el grito del sabanero airado, a dúo con el bramido de la bestia vencida, formaban la canción de los bosques que recogieran, los clerzcos perfumados de la agreste montañuela, como un simbolismo de triunfo y de tragedia... Zalhuaca jamás fallaba: lazo que se desprendiera de su mano encallecida por el trajinar, era lazo aprisionante, lazo de cautiverio y de conquista, de valor y de muerte... de victoria.

Fué de las haciendas ganaderas el ídolo y la promesa, la fuerza medular de aquellos amos de la selva umbría... de esos, que al hermanarse con el peligro, saludan el combate con una sonrisa de estoicismo placentero, porque Zalhuaca supo siempre, en su lucha denodada, poner la nota de contento, confianza y alegría entre los suyos, sus compañeros, los sabaneros infatigables, y los que, en la quietud armoniosa del bohío, en las horas del recuento y de la «talla», tributaban a su maestro y com-

pañero, la dulce melodía de sus almas, templadas en la fragua de la planicie soleada.

En su marcha ascendente llegó hasta el pináculo... pero los años que todo devoran fueron acabando con aquella gloria, y el roble altanero, cedía a los embates de la vida, hasta que al fin, lleno de nostalgias, mirando el horizonte de la pampa cual un cóndor con las alas rotas que desde un acantilado observara la llanura que ayer venciera, contempla los rumores del bosque, todo el panorama de su existencia, de esa vida que se va, que se aleja y que se esfuma, que se hunde en la vorágine del olvido... y Zalhuaca también se fué... se fué muy lejos, sin que nadie supiera dónde, para ser lo que antes era, un olvidado y un desconocido, para hallar su muerte... en otro rincón de la Patria, sin halagos y sin mímos, sin más consuelo que el de haber hecho el bien, en el discorrir de su vida.

Cuando Zalhuaca colocara por vez última su albarda en el sillar, acariciara con fruición su sogá, compañera inseparable de su vida y diera a aquellos campos y a su remonta su postrer vistazo, se oyó en la selva un canto de liturgia, que recogió el rumoroso manantial y que suelen oír los sabaneros cuando regresan a la cabaña después de haber dado caza al cimarrón.

Y se fué Zalhuaca, pero su nombre está esculpido en el alma nicoyana.

MURMURIOS del DIRIA

Nicoya, 1942.

Farmacia Serrano
 LIC. CARLOS SERRANO
 Teléfono 3951 San José, C. R.
 Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto DESPACHO DE RECETAS
 300 varas al sur del Teatro América

José María Araya Dávila
 Ex-Juez Civil de Limón, Cartago y San José
 Ofrece sus servicios profesionales de abogado en su bufete, 200 vrs. al Sur del Hotel Costa Rica
 Teléfono 3969 Apartado 1237

Canjes
 Hasta la mesa de redacción de este semanario ha llegado el No. 9 de la revista «Horizontes», que con tanto acierto dirige el estudiante don César A. Solano S., y cuyo material es digno de encomio por lo nutrido y por la forma democrática como los colaboradores enfocan los diversos problemas que trata. En la portada, la efigie del Lic. Ricardo Jiménez O., ilustra la edición, como el primero de los demócratas Hispanoamericanos de mayor relieve y como un homenaje en la celebración de sus 83 años. El Guanacaste hace llegar hasta el Sr. Solano su voz de aliento para que continúe su labor de independencia que se respira a través de sus jugosos artículos.

Hotel RIVAS
 Liberia - Guanacaste
 Ofrece comidas a toda persona que viaje. Alimentación a precios módicos, servicio de caballeriza, carro y bestia por todas las rutas. Atendido personalmente por su propietaria
 SOFIA A. v. de GUILLEN

Anúnciese en EL GUANACASTE

Compromete la gratitud

de los puntarenenses, la actitud del Poder Ejecutivo, al disponerse a ayudar al Hospital San Rafael de esta ciudad, enviando al Congreso un proyecto que tiende a ese fin.

Con sumo beneplácito y especial atención he visto en la prensa de San José, las gestiones que el Poder Ejecutivo lleva adelante ante el Congreso Nacional, a favor del Hospital San Rafael de Puntarenas.

Los recursos con que ahora cuenta ese centro de beneficencia, provenientes en su mayor parte por algunos impuestos fiscales a su favor, no le dan para subvenir sus más elementales necesidades.

Quien esto escribe, ha tenido el gusto de ser atendido en dos gravedades, en el hospital, y ha palpado personalmente por ese motivo, los apuros en que se ve su personal administrativo para hacerle frente a los gastos.

Ahora que sus servicios han cobrado fama, debido a la magnífica atención que se le presta a todo mundo y el empeño y tezon que se pone en la curación de todos los que tocan a su puerta en demanda de protección y salud, ha tenido ese centro una afluencia mayor de enfermos especialmente de la zona bananera y de Guanacaste, que se colocan en situación crítica.

Por otra parte, con la ayuda del Gobierno actual, su diligente junta adminis-

trativa ha logrado verificar algunas mejoras en sus pabellones viejos y ha podido construir uno nuevo de estilo moderno que ya está en servicio y que le ha servido para descongestionarse un poco del fuerte movimiento de enfermos, a quienes no podía alojar.

En demanda de ayuda económica, la Junta de Protección Social del puerto, se dirigió al señor Presidente de la República, y el doctor Calderón Guardia, con un alto espíritu de comprensión y altruismo, haciendo suyas las gestiones de la junta, se ha dirigido a su vez al Soberano Congreso Nacional, por medio de su Secretario de Hacienda solicitando la ayuda que se le pidió y que de ser acogida repercutirá favorablemente, en el alivio de las congojas de ese centro de beneficencia porteño.

Esta eficaz y oportuna ayuda del Poder Ejecutivo, compromete la gratitud de todos los puntarenenses, y en especial la de los que en momentos de necesidad hemos tenido que recurrir a sus magníficos servicios, que lo colocan a la altura de los mejores del país.

Rafael Armando Rodríguez

Ecos de Santa Cruz

Como hablamos prometido pasar a otros aspectos, y en vista que ha interesado nuestro artículo anterior, personas bien enteradas nos han proporcionado datos que desconocíamos y que dejan de manifiesto una vez más el desorden que existe en nuestra Filarmonía, como es el deterioro de algunos instrumentos por descuido del maestro y falta de uso, pues debiera estar enseñando con ellos nuevos discípulos. También está el caso de una flautá que no aparece a pesar de haber venido con el instrumental.

De todo culpamos a la Municipalidad que no se toma ningún interés por esto. Se vé a menudo a filarmónicos y no filarmónicos que usan para trabajar los uniformes que quizá ya no exista el número que conseguirá don Ramón Leiva, y los señores municipales no saben nada de esto, por que no se han tomado la molestia de ordenar hacer un inventario de todo lo perteneciente a la Filarmonía.

Alguien nos decía que era extraño que el señor Cantillano recomendara un maestro así, que de música es lo menos que se ocupa, siendo su interés únicamente el juego, que quizá sería por quitárselo de encima.

A defecto de la Municipalidad que no provee de piezas nuevas, los filarmónicos comentan que el señor Manuel Vásquez envía continuamente de San José toda pieza que va saliendo, pero aquí no las oímos porque el maestro no las arregla para la Filarmonía; le faltará tiempo o es que no sabe?

En las retretas es común oír música de tamborito, como si el público de Santa Cruz a la página 4

Jesús Cedeño Sucs.
 Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jaraca como: alforjas, jaquemas, gruperas, manila diferentes tamaños etc., etc.
 Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajos cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.
 Todo en las mejores condiciones y precios.
 Mercado Central de San José.
 Frente al «Gremio» Tel. 4522

SASTRERIA PACHECO Y CONDE
 300 varas al Sur de la Catedral de Fernando Pacheco
 Teléfono 4921

Pida Melcochas
La Estrella
 Sanas y Alimenticias
 Las que no deben faltar en ningún establecimiento
 TELEFONO 2909. - San José - APARTADO 973
 Agente en Puntarenas Abel Salazar F. Sucs.

Dentro de quince días...

(Viene de la PRIMERA PAGINA).— asunto llegamos a la conclusión de que este procedimiento resultaba muy caro y dispusimos que se comprara la madera en Puntarenas y ver si conseguimos su transporte en las lanchas gratuitamente y que mediante la cooperación del pueblo Bagaceño que cuente con bueyes trasladen la madera; pensamos también comprar la teja a una fábrica de esta capital, pues esta empresa está en condiciones de vendernos ese material sumamente barato y de buena calidad consiguiendo nosotros el traslado de todo el material que haya que trasladar de aquí de San José a Puntarenas, gratis en el ferrocarril.

—Pueden Uds. decir en su periódico que los trabajos, si vienen los datos que tiene que mandar el Jefe Político de Bagaces pues aún no se han recibido todos, darán principio dentro de quince días a lo más tardar, pues la junta tuvo una reunión el martes 24 de febrero donde resolvimos las dificultades planteadas. Se pensó primero montar un serradero en Bagaces, pero después de estudiar bien el

Mucho le agradecemos sus declaraciones al Lic. don Carlos Ma. Jiménez por que ellas vienen a aclarar las dudas que existe en la mente de las personas que el proceder de los gobiernos en nuestra provincia los ha hecho pesimistas.

los organismos del Estado, es sabido que ya los ciudadanos en lo futuro no comulgarán con el sistema que ha imperado de hacer política, nuestras gentes se han cansado de como se ha burlado la voz popular y en adelante se tendrá que proceder de otro modo más en consonancia con las ambiciones y deseos de las gentes que están desilusionados de muchos de los engranajes que han subsistido en el país y en este caso esperan un futuro más en armonía con la moral política que es lo que buscará por todos los medios el partido democrata.

ALBERTO LOBO

Meses de meses dura la carrera...

(Viene de la página 1a.) pasar los movimientos de ellos y en cambio nosotros cruzarnos de brazos para que nos "coja el toro" como se suele decir. Bien sabemos que el mundo vive a cada minuto a base de política, más aún en el presente caso y después de las pasadas elecciones, nosotros los que fuimos bien servidos con la votación nítida en que salieron electos algunos de nuestros componentes, estamos en la obligación ineludible de no dejar pasar nada y atender en un todo lo que quiere y busca la reacción que es muy simple y está en derecho de solicitarlo, como es, más decoro y responsabilidad en las posiciones que le son confiadas

la los organismos del Estado, es sabido que ya los ciudadanos en lo futuro no comulgarán con el sistema que ha imperado de hacer política, nuestras gentes se han cansado de como se ha burlado la voz popular y en adelante se tendrá que proceder de otro modo más en consonancia con las ambiciones y deseos de las gentes que están desilusionados de muchos de los engranajes que han subsistido en el país y en este caso esperan un futuro más en armonía con la moral política que es lo que buscará por todos los medios el partido democrata.

Para una mente despierta!
Tome

KINOCOLA
Ecaz afiliada de la memoria

Botica Francesa
(Establecida en 1868)

La abolición del voto secreto...

(Viene de la PRIMERA PAGINA).— derrumbamiento y quieren mantener su hegemonía política aún cuando sea por un corto tiempo unciendo al carro de su derrota moral la conciencia de los empleados públicos?

Si ahora con el voto secreto hacen votar a muchos incautos por un candidato que no es el de sus simpatías con la amenaza de la destitución del puesto que desempeñan. Como no será la presión de los jefes de departamentos en el ánimo de sus subalternos para que estos voten por el partido oficial si llega a convertirse en realidad la reforma que anuncia la prensa capitalina? Nos ha extrañado mucho que no haya sido comentada, a excepción del cen-

tro, desfavorablemente por personas de mayor significación social esa nota que a simple vista parece inofensiva, pero pensando más a fondo en la trascendencia que puede acarrear con respecto a la conciencia cívica de los ciudadanos, la noticia debe alarmarnos.

Nos parece que antes de pensar en el voto público, debemos proporcionarle su estabilidad a los empleados públicos creando la ley del servicio civil para que así su voto sea la expresa voluntad de su conciencia y ni aún así será conveniente la reforma, porque aún quedarían expuestos a perder su trabajo las personas que no comulgaran con la ideología política del patrón.

Ecos de Santa...

(Viene de la PAGINA TRES).— Craz no fuera digo de mayor consideración y hacerle oír mejores piezas, haciendo de la música un culto.

Como el descuido que apuntamos también está en abandono el Parque "Bernabela Ramos", un pollo que destruyó el caballo del Presidente Municipal, y ni siquiera se quitan los escombros para que no den mal aspecto; otros que están por deshacerse y no se reparan, mucho menos terminarlo ya que es mucho lo que falta por hacer. La hierba invade las aceras teniendo que pasar sobre ella los transeuntes en las fiestas cívicas. La plaza de parquero se ha convertido en un puesto de

beneficiencia, teniendo en él personas que no pueden atenderlo y que ni siquiera cuidan. Lo glorietta de frente a la iglesia se desbarata indolentemente.

Pero ya vendrán otros municipios que sí se interesen por estas cosas, y así los esperamos para el ornato de nuestra querida ciudad.

TEODORO

Fijar en un diez...

(Viene de la PRIMERA PAGINA).— problema del dulce. Se ha logrado saber que la producción de dulce deja pérdidas en muchos casos. No hay precios fijos, Nadie se preocupa por los dueños de trapiches, campesinos y agricultores pobres en su mayor parte. Es una vieja y vital industria costarricense que desfallece sino se acude en su ayuda, no por ayudarla simplemente, sino porque está produciendo un artículo que se consume tanto como el azúcar, el dulce.

Pensamos que al fijarse un precio mínimo de diez

A unos pensionados se les...

(Viene de la página 1a.) tra enseñanza pública, iluminando la mente de los niños con la antorcha de su saber para que sean más útiles al desenvolvimiento social, económico y cultural de la nación, se les rebaje ese diez por ciento a sus sueldos sin ninguna razón poderosa que lo justifique. El Estado que lo vemos gastar ingentes sumas de dinero en cosas triviales, no ha estudiado la forma para que no se le siga rebajando ese diez por ciento a los pobres maestros, cuyas pensiones en su mayoría son sumamente exiguas. Sabe el Estado cuántas botellas de leche le resta a esos hogares mensualmente? a la larga quién pierde con la merma en el alimento de esos niños es el Estado porque los niños cuyo organismo se está desarrollando sin la suficiente vitalidad para hacerle frente a las enfermedades que constantemente los acechan van

a parar al sanatorio o a los hospitales cuyo mayor contribuyente es el erario público. Vemos pues que el rebajo del 10.º es inconveniente desde el punto de vista social.

Ahora visto el problema desde el ángulo de la justicia tampoco se justifica el rebajo, toda vez que no es a todos los maestros pensionados a los que se les hace el rebajo del 10 por ciento, pues tenemos un informe veraz que a muchos de los pensionados en la administración de don León Cortés y en la actual no se les hace ese rebajo.

¿Qué razón hay para eximir a unos y rebajarle a otros?

Esperamos una explicación satisfactoria a los interesados a fin de saber si la injusticia que hemos dejado expuesta en estas notas tiene su razón y entouces suspender nuestra campaña.

céntimos por libra de dulce, quedara resuelta la situación de los trapiches. Hacemos la insinuación a la junta de protección a la caña.

Antes de botar...

(Viene de la PRIMERA PAGINA).— defecto de nuestro sistema político, Existe y es real. No criticamos por ello al actual gobierno. Pero si queremos decirle que si un cortesista es enemigo de su gestión administrativa, un nazista lo es de Costa Rica, que vale más que todos los gobiernos habidos y por haber.

Don Abelardo Segura

Hacemos constar que este señor estuvo el sábado 28 de Febrero en nuestras oficinas a cancelar su cuenta que tenía pendiente con la administración de este periódico.

Administración

La Taca suspensa...

(Viene de la PRIMERA PAGINA).— rir a lo de la intensificación de los servicios que nos pregonan don Humberto Alvarado desde las columnas de un periódico serio, pero estamos seguros de que estas declaraciones han causado hilaridad en los vecinos de Quepos, Arenal, Filadelfia y Tilarán, para no citar más lugares, porque a estos pueblos cuando operaban en el país las otras empresas de aviación, que la TACA eliminó para quedarse ella dueña y señora del negocio y así en cualesquier momento que le viniera en gana, a como lo hizo, subir sus tarifas y sin que nadie chistara, o para lograr un fin que favorezca exclusivamente sus intereses? usar el poder que le

brinda su monopolio de hecho, y todo el mundo se doblégué ante sus amenazas, tal como ocurrió en lo del impuesto que muy justo cobraban los municipios del Guanacaste por cada aterrizaje que hicieran las compañías en sus campos de aviación, los visitaban una o dos veces por semana, pero apenas se quedó sola la TACA en el patio, inmediatamente suspendió esos servicios, entendemos que esta medida se debió al poco volumen comercial de estos pueblos y la TACA no conseguía las ganancias que necesita para el crecimiento de sus riquezas, o que otros intereses ligados con los de la TACA así lo necesitaban, pues nos resistimos a creer que Quepos con un movimiento tan enorme que la U. F. C. le ha dado, no llene el cupo de ganancias que ella tenga calculado, de dondese desprende que la TACA no toma en cuenta para suspender sus servicios, la necesidad de los pueblos que visita, sino los intereses que a ella exclamativamente le convienen.

No vemos, pues nosotros en que se funda el Sr. Alvarado para expresar públicamente esa intensificación de servicios que la TACA le está sirviendo al país.

Suspendemos nuestras publicaciones contra las mentiras de la TACA, deseosa de que el país se traiga como verdad, y las reanudaremos a su debido tiempo, para probar a quién apoya el pueblo de Costa Rica, si a una empresa extranjera que explota a su sabor la necesidad de los costarricenses o a un periódico cuya primordial finalidad es defender los intereses de la patria.

FARMACIA LOPEZ
Atendida personalmente por su propietario Lic. Alejandro López. Frente a la Biblioteca Nacional. Apartado 5674.
Ofrece un esmerado servicio de recetas y un eficientísimo servicio a domicilio.

Vendemos: Betún blanco en pasta
Tintorería Gadi
Bajos del Teatro Raventós
APARTADO 1537. — SAN JOSE

UNION COMERCIAL
LA CASA DE LOS ZAPATOS BARATOS
150 VARAS AL SUR DEL CUERPO DE BOMBEROS